
我市设立围棋考试中心

本报讯（株洲晚报融媒体记者/姚时美
实习生/申佳巍）为响应国家疫情防控要求，
昨日，株洲市棋类协会考试中心挂牌。这标
志着围棋赛事化整为零的新模式正式启动，
将有利于我市围棋事业的普及发展。

湖南省围棋协会常务副主席兼秘书长杜
亚捷、株洲日报社党组书记、社长赵先辉、湖
南省围棋协会副秘书长洪镜海等领导为考试
中心揭牌。

据杜亚捷介绍，国家实行“双减”政策后，
围棋因不属于学科类培训，对于围棋普及发
展是极大的利好。今年中国围棋协会的工作
报告指出，目前全国有大约 6000 万围棋人
口，明年计划达到 1 亿。在各地设立围棋考
试中心，是疫情防控形势下的常态化比赛方
式，有利于围棋的普及发展。

昨日下午，杜亚捷一行还来到株洲健坤
潇湘高级中学，为该校授牌“湖南省特色围棋
高中学校”。据了解，该校为湖南省唯一一所
校内实行普职融通的试点学校，全日制围棋
培训为其一大办学特色，因此被湖南省围棋
协会纳入全省第一批特色围棋高中范围。
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云龙这位百岁老人五世同堂
行走自如 笑称“还要再活20年”
策划/王鸿 执行/株洲晚报融媒体记者 李逸峰 通讯员 汤丽 凌灿军

姓名：周文晋
居住地：株洲经开区云
田镇马鞍社区
出生年月：1921年7月
长寿秘诀：作息规律，喜
欢劳动，饮食清淡，心
态乐观

12月7日上午，株洲经开
区磐龙公馆2栋21楼，周文晋
老人坐在孙子周明杰家客厅
沙发上，阳光从阳台穿过，安
静而祥和。

周文晋家住云田镇马鞍
社区，今年 7 月刚满 100 周
岁。此次，老人被孙子接到城
里居住。“如果不是自己房子
征收了，我还要回家种菜。”在
与记者的交谈中，老人一直面
带微笑。

废弃仓库偷偷加工硫黄
查封！

本报讯（株洲晚报融媒体记者/马文章
通讯员/吴迪）为了一己私利铤而走险。日前，
醴陵市应急管理部门开展“双随机”专项整治
行动，查封一家非法加工硫黄的烟花企业。

根据群众举报，在醴陵市白兔潭镇新泰
鞭炮烟花厂，疑似存在非法生产行为。执法
人员暗访发现，该烟花厂一个废弃仓库不时
有人进出，情况可疑。

“厂子在生产什么东西？”“你们负责人在
哪里？”面对执法人员询问，几名工人都支支
吾吾说不清楚。在执法人员再三催问下，一
名负责人匆匆赶到厂里，打开仓库里的铁
门。只见两个互通的房间内摆放着1台硫黄
加工机器，地面上散落许多硫黄颗粒，现场无
任何防粉尘扩散和收集措施。

“生产时作业场所产生的硫黄粉尘极易
与空气形成爆炸性粉尘云，一旦遇到明火、静
电等点火源，极易发生爆炸。”执法人员发现
该厂未经许可，擅自进行硫黄加工，现场下达
限期整改通知书，并依法对机械设备进行查
封拆除。

近段时间，醴陵市应急管理局对该市烟
花爆竹生产企业开展专项检查，共抽查烟花
爆竹企业17家，排查整治隐患51处，责令停
产停业2家。
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行走自如，生活能自理

老人穿着一件睡衣，头戴黑
色帽子，精神抖擞。虽然耳朵有
点背，但口齿清晰，声音洪亮。
窗外阳光正好，老人来了兴致，
要下楼转转。老人拄起拐杖，不
用搀扶，利索地走出电梯，向小
区外走去。记者注意到，只在下
台阶时，老人才需要人搀扶一
下，平地上，老人一直行走自如，

十分平稳。
步行约300米，老人来到小

区门口的商店，立即成为大家眼
中的明星。“周爹，您来了，快
坐。”店主赶紧搬出凳子，老人坐
下，安静地晒着太阳。

周边的业主也围了过来，纷
纷打听周文晋老人的情况。听
到老人已满百岁，大家纷纷表示

不相信。确实，周文晋老人的皮
肤和气色，看起来与七八十岁老
人无异，尤其是行走稳健自如，
让大家啧啧称奇。

“爷爷生活能完全自理，晚
上可以自己起夜，不要我们操
心。”周明杰说，老人现在很习惯
城里的生活，每次来了都不想
走，撒娇要求多住几天再走。

一年前，还在下地种菜

干了一辈子农活的周文晋
老人，始终闲不住，1 年前仍在
挖地种菜，每天一有空就钻进菜
地里忙活，种出来的蔬菜又肥又
壮。子女们怕他累坏了，曾一度
制止他下地干活，可最终拗不过
老人。“我自己种的菜，不打农

药，全部用鸡粪作肥料，所以蔬
菜长得特别好。”回忆起自己的
种菜经历，老人十分自豪。

周明杰介绍，爷爷原先一直
住在村里老房子里，坚持种菜。
去年，因老房子被征收，老人才停
止劳作，由3个儿子和两个孙子轮

流照顾。过去，老人在组上种了
七八块菜地，面积近半亩。锄地、
除草、摘菜，老人都能独立完成，甚
至还能挑着六七十斤重的尿桶去
淋菜。“那时，一大家子的蔬菜根
本不用买，爷爷全部包了，一年四
季都有新鲜蔬菜吃！”周明杰说。

不抽烟不喝酒，每晚8点睡觉

周文晋老人共养育 5 个子
女，如今已是五世同堂，一大家
子其乐融融。早些年，他最大的
爱好是看电视，关心国家大事。
他总是把遥控器攥在自己手里，

“霸占”着电视，说起国家大事
来，如数家珍。现在因为视力和
听力不好，电视看得很少了。

周明杰告诉记者，老人每天
早晨 7 点起床，晚上 8 点就上床
睡觉，生活十分有规律，保持充
足的睡眠。老人不抽烟不喝酒，

在饮食上保持清淡，早晨一大碗
面条，中晚餐小半碗米饭。老人
喜欢吃冰糖，1个月要吃掉两斤。

“爷爷心态很好，从不朝我
们发脾气，也不与人争吵红脸。”
周明杰说，爷爷健康长寿的秘
诀，与他的心态平和有很大关
系。平时，老人很少生病，最近
在市中心医院做了检查，显示身
体状况良好，“医生说，爷爷的心
脏好得很，还只有五六十岁。”

与党同龄，走过100年难忘

岁月，周文晋老人见证了株洲的
风云变化，也见证了云龙这 10
余年的飞速发展。“以前，村里不
通公路，娃娃们上学都要走好几
个小时。现在，水泥路修到家门
口，生活过得越来越好。你看这
城里的小区，建得多好，住着很
舒服。我每个月领到政府的补
贴，我还要再活20年，享受这比
蜜还甜的生活。”采访结束时，老
人从凳子上站起来，与记者挥手
告别。

▲周文晋老人（中）行走自如，十分平稳。 记者/李逸峰 摄

百岁档案

广大的购房者：
为维护您的合法权益，现将购买新建商品房

过程中应注意事项提示如下：
一、要认真核查所购房源情况。要核实所购

商品房《商品房预售许可证》及载明的预售资金
监管账户。

二、要将购房款缴存至监管账户。应直接将
定金、首付款、一次性付款等购房款缴存至《商品
房预售许可证》上所注明的预售资金监管账户。

在缴款时，每一套商品房都有缴款通知单，购房
者可以通过专用扫码POS支付或转账支付等方
式缴存。未将购房款缴存至监管账户的，有可能
出现该资金不能用于工程建设，导致房屋不能如
期交付的风险。

三、要及时网签《商品房买卖合同》。应通过
株洲市房地产市场监管平台与房地产开发企业
网上签订《商品房买卖合同》，以防出现监管漏
洞，导致购房纠纷。

四、要警惕降价销售行为。对于大幅降低销
售价格并明显低于市场正常价格销售的楼盘，后
续可能会出现房屋交付或质量风险。

五、要警惕销售陷阱。在购买新建商品房
时，不要相信、认可销售商推出的定期向购房人
返还购房款等促销活动或开发企业承诺在一定
期限内承租或者代为出租所购商品房的行为。

住建
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株洲市住房和城乡建设局（市人
民防空办公室）与株洲晚报合办

近几个月来，监管部门持续释
放政策纠偏信号，强调对合理的房
地产信贷进行支持。最近的一次
表态在12月3日，银保监会新闻发
言人在答记者问时表示，要根据各
地不同情况，重点满足首套房、改
善性住房按揭需求，合理发放房地
产开发贷款、并购贷款，加大保障
性租赁住房支持力度，促进房地产
行业和市场平稳健康发展。

在各项调控政策中，信贷政策
对房地产市场的影响最为直接有
效。贝壳研究院指出，在限贷政策
下，低总价刚需群体受到的影响最
大。这部分群体获得贷款的时间
更长，贷款成本更高。因此，近期
低总价二手房交易量下降的更加
明显。

同时，由于各地实行严格的认
房认贷政策，“卖一买一”这样的置

换需求被视为多套，贷款成本和贷
款难度增加，也抑制了改善型需求
的释放。

目前，房地产业的信贷环境已
比此前有所松动。例如北京部分
银行的贷款额度较为充裕，由于审
批加速，放贷周期也有所缩短。相
比之下，今年第三季度，部分银行
的按揭贷款发放周期一度在半年
以上。

官 方 数 据 也 证 实 了 这 一 现
象。央行表示，2021年10月，个人
住房贷款增加3481亿元，较9月多
增1013 亿元。中国证券报12月6
日报道称，11月房地产贷款投放在
10月大幅回升基础上，继续保持环
比、同比双升态势。

在开发端，某上市房企相关负
责人表示，银行对开发贷的审批周
期也有所缩短，“下半年一些项目

被停贷，现在又开始重启。”该人士
还表示，虽然信贷政策远未恢复到
今年上半年的宽松状态(短期内也
很难恢复到这一状态)，但房地产
流动性最困难的时刻已经过去，市
场的信心也开始恢复。

多数受访者认为，在此基础
上，降准信号释放的利好，将进一
步提振市场信心。其中，在房地产
信贷政策基调不变的情况下，会继
续有执行层面的纠偏和定向调整。

许小乐表示，预计未来在首次
购房和改善性换房方面会有更好
的政策支持，贷款环境会更友好。
刚需、改善型购房需求释放，“将会
巩固楼市底部复苏局面，并将对 4
季度以及明年一季度的市场构成
利好。”

（据21世纪经济报道）

刚需将迎利好

降准能继续给房地产“解渴”吗？
12 月 6 日，央行宣布为支持实体经济发展，促进综合融资成本稳中有降，中国人民银行决定于

2021年12月15日下调金融机构存款准备金率0.5个百分点。本次下调后，金融机构加权平均存款准
备金率为8.4%。央行称，此次降准共计释放长期资金约1.2万亿元。

这一消息很快被房地产业解读为利好，次日，A股和H股的房地产板块企稳上涨。
今年下半年，在严格的房地产金融审慎管理制度实施下，大量房企出现流动性紧张的局面，市场

信心一度跌入谷底。从9月开始，监管层连续释放纠偏信号，要求金融机构“准确把握和执行好房地
产金融审慎管理制度”。此后，信贷政策出现改善，房地产业的信心终于有所恢复。

按照央行的说法，此次降准主要“支持中小企业、绿色发展、科技创新”，为高质量发展和供给侧结
构性改革营造适宜的货币金融环境。也就是说，房地产并不是资金释放的直接目标。

但对于“久旱盼甘霖”的房地产来说，结合近期的政策和市场变化，这一动作仍然足以提振信心。

存款准备金是金融机构为应
付客户提取存款和资金清算而准
备的货币资金。存款准备金率下
调，往往意味着市场将释放一定规
模的长期资金。但值得注意的是，
这部分资金并不会直接作用于楼
市。且稳健的货币政策方向不变，
降准并不意味着货币政策的宽松。

按照央行的说法，此次降准的
重点，在于“更好支持实体经济”。
这与高层在 12 月 3 日的表态颇为
一致，即“继续实施稳健的货币政
策，保持流动性合理充裕，围绕市
场主体需求制定政策，适时降准，
加大对实体经济特别是中小微企
业的支持力度，确保经济平稳健康
运行”。

央行还表示，此次降准释放的
1.2 万亿元人民币中，部分归还到
期的中期借贷便利(本月15日将有

9500亿元的MLF到期)，剩余部分
用于满足市场主体需求。

这些表态都说明，降准的动
作，并不能简单地解读为对房地产
的“救市”。相反，这一动作与房地
产并无直接关系。但降准的间接
影响仍然存在。中原地产首席分
析师张大伟认为，降准意味着短期
银行的贷款额度肯定会有所增加。

与此同时，降准能释放较多低
成本的长期资金，有利于降低金融
机构的资金成本。“如果在降准后
能出现一次降息，对楼市来说肯定
是更大的利好。”张大伟说。

若结合监管层同期的其他表
态来分析，利好的一面就更加明
显。12月6日，中共中央政治局召
开会议，分析研究 2022 年经济工
作，会议提出，“要推进保障性住房
建设，支持商品房市场更好满足购

房者的合理住房需求，促进房地产
业健康发展和良性循环”。

贝壳研究院首席市场分析师
许小乐表示，结合这一表态与降准
的动作，意味着房地产信贷环境有
望继续改善。一方面，降准释放流
动性的利好下，房贷利率下降、放
款速度加快，另一方面，房企融资
环境有望继续边际改善，房企合理
的融资需求得到满足，有利于降低
房企债务风险。其中，根据监管部
门的表态，针对刚需的信贷政策将
更加友好。

中指院也认为，行业环境改善
预期将进一步明确，部分热点区域
首套房房贷利率仍有下调预期，银
行放款周期有望进一步缩短；另一
方面，房企开发贷和并购贷款合理
发放，亦有助于个别短期流动资金
压力较大房企纾困。

间接影响楼市
买房大利好！
首套、改善房贷即将松动
最快一个月放款

12 月 6 日，央行宣布将于 12
月15日全面降准0.5个百分点，共
计释放长期资金约1.2万亿元。

而就在几天前，银保监会发
声维稳房贷，明确提出“要根据各
地不同情况，重点满足首套房、改
善性住房按揭需求，合理发放房
地产开发贷款、并购贷款，加大保
障性租赁住房支持力度，促进房
地产行业和市场平稳健康发展”。

接连的“利好”令市场对今年
以来一直受到严格管控的房贷迎
来了或将松绑的期待。从多家银
行获悉，政策从出台到明确落地
执行尚需时日，目前在审批准入、
首付比例、贷款利率等方面尚未
有松动或调整信号，但从业务层
面的感受来看，额度方面整体有
所松动，放款速度多家银行反应
确有加快。

从今年以来房贷调控最严格
的广州情况来看，今年以来房贷
利率已经五次提价，最近一次是8
月份。但之后广州地区主流商业
银行一直维持首二套房贷利率分
别不低于 5.85%和 6.05%。到目
前为止，广州房贷利率整体并未
出现下调。但银行普遍都有按揭
贷款额度，且审批加快，放款周期
较之前明显缩短，有银行最快一
个月就可放款。

（据21世纪经济报道）


